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COMPROMISO. Resoagli destacó el lugar que Pedro Cassani otorga a la salud pública.

ENTREVISTA A EUGENIA RESOAGLI

"La información es clave
ante el cáncer de mama"

La Coordinadora de la campaña
provincial Lo hago por mí, resaltó el
trabajo mancomunado entre la
Cámara de Diputados, entidades
civiles y asociaciones profesionales
para encarar la importante jornada
multidisciplinaria de prevención.
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L a legislatura provin-
cial realizará hoy
una jornada multi-

disciplinaria, tendiente a
concientizar sobre la pro-
blemática del cáncer de
mama.

En este marco, la coor-
dinadora Eugenia Resoagli
dialogó con el programa La
Otra Campana, que se emi-
te simultáneamente por
LT7 Radio Corrientes y
LT25 Radio Guaraní, de
Curuzú Cuatiá.

A continuación, lo más
sobresaliente de la charla
que mantuvo con el perio-
dista Gustavo Adolfo Oje-
da.

Importante actividad
se estará desarrollando
hoy en el Palacio Legis-
lativo, ¿no?

-El doctor Pedro Cass-
ani viene trabajando hace
varios años desde la presi-
dencia de la Cámara de Di-
putados con
la prevención
y la concienti-
zación del
cáncer de
mama. Todos
los años po-
nemos un stand en la en-
trada del Palacio Legislati-
vo. Durante todo Octubre
Rosa se hacen charlas, se
presentan testimonios de
sobrevivientes de cáncer, se
hacen entrevistas a profe-
sionales de la salud, no sólo
oncólogos, sino kinesiólo-
gos, psicólogos que traba-
jan con pacientes oncológi-
cos. Esto se viene realizan-
do hace varios años y en
esta oportunidad él quería
hacer algo diferente como
acercar más a la sociedad y
a los interesados puntual-
mente en este trabajo con
pacientes, entonces eligió
hacer una jornada multidis-
ciplinaria donde se invitan
a todas las organizaciones
civiles, asociaciones, funda-
ciones, voluntariados tam-
bién porque hay mucha
gente que fue ex paciente y
que como voluntarias tra-

bajan juntando pañuelos,
acercando medicamentos
de toda la provincia. A to-
dos los que fuimos cono-
ciendo y teniendo la posi-
bilidad de contactarnos se
los invitó como para que
sea algo de toda la provin-
cia, junto con todos los pro-
fesionales que trabajan de la
salud, tanto en el ámbito
público como privado, que
trabajan con pacientes on-
cológicos. Y hablando de
profesionales, no hablamos
sólo de los oncólogos, sino
que también están los psi-
co-oncólogos, los nutricio-
nistas, porque la nutrición
en el paciente oncológico es
muy importante, dermató-
logos y kinesiólogos para la
parte de recuperación.

La prevención es fun-
damental, por supuesto.

-Puntualmente, si vos lo
agarrás a tiempo, tenés un
90 o más de un 90 por cien-

to de supervivencia, aunque
te aclaro que no soy médi-
ca. Entonces esa es la im-
portancia de la prevención,
de hacerse los estudios a
tiempo, no sólo el auto exa-
men mamario, que es im-
portante conocerse sus
mamas, para descubrir
cuando hay algo que no es
normal, sino también ha-
cerse a partir de los 40 años,
la mamografía todos los
años y una ecografía mama-
ria. Si tenés antecedentes
familiares, te recomiendan
que empieces 10 años an-
tes. Ahora también hay
muchos casos en chicas de
20 y 30 años, que están con
cáncer de mama, entonces
el chequeo es súper impor-
tante. Por eso es algo que
se instauró tanto en la so-
ciedad Octubre Rosa, por-
que las posibilidades de
vida teniendo cáncer de

mama son altísimas, si lo
agarrás a tiempo.

En su momento, se
iluminaban muchos edi-
ficios de color rosa para
concientizar.

-Sí, nosotros también,
el Palacio de la Legislatura
siempre se ilumina de ro-
sado, sobre todo el 19 de
octubre, que es el Día de
la Prevención y Concienti-
zación. Y desde la Cámara
de Diputados se encaró
esta campaña que se llama
Lo hago por mí, donde hay
una enfermera que está re-
cibiendo a la gente que en-
tra al Palacio Legislativo y
explica la importancia de la
prevención, en nuestro si-
tio web también hay infor-
mación, hay preguntas fre-
cuentes que uno se suele
hacer, hay links de interés
con las organizaciones de
acá y también del país más
importantes, como para
poder visitar y ver infor-

mación con-
fiable. Tam-
bién es im-
portante in-
formarse so-
bre todo y
que sea de un

sitio seguro. El doctor Cas-
sani viene trabajando hace
muchos años en temas vin-
culados a la salud pública,
también trabajó con la par-
te pediátrica, impulsó la
Ley Oncopediátrica de la
provincia de Corrientes,
que se aprobó el año pasa-
do, él fue el impulsor, el
promotor de eso, junto
con también organizacio-
nes civiles y fundaciones de
Curuzú Cuatiá, de Merce-
des, que se estaban movili-
zando en ese momento. Se
puso en contacto y le dio
la importancia y ahora en
esta oportunidad le gusta-
ría poder también empezar
en la parte de adultos. Que-
ría aclarar que la jornada es
multidisciplinaria por la
importancia que tiene la
atención, no sólo del tra-
tamiento en sí, sino tam-
bién el acompañamiento.

Hoy en el recinto legislativo se llevará a
cabo un encuentro participativo, que será
transmitido en vivo.

Personalmente, conozco a muchas
mujeres que tienen aportes para ha-
cer en torno a la difusión de esta en-
fermedad y les gustaría poner su gra-
nito de arena al respecto.

-Estaremos encantados que nos pa-
sen los contactos de ellas, porque la ver-
dad es que el objetivo puntual es poder
hablar de las barreras que encuentran las
organizaciones civiles, los voluntariados,
las personas que están en el contacto dia-
rio con los pacientes oncológicos, po-
der conversarlo, poder charlarlo, va a
haber una mesa de trabajo, no es una
charla, como venimos haciendo todos los
años, que si bien es súper interesante
escuchar, es un lugar de conversación.
Habrá una primera parte donde se van a
presentar las asociaciones y las organi-
zaciones y los profesionales como para
conocerse entre sí, y una segunda parte,
que es una mesa de trabajo como para
conversar sobre las barreras que encuen-
tran en su trabajo diario con los pacien-
tes oncológicos, desde el lugar que ocu-
pa cada uno, y poder de ahí, probable-
mente, salir con posibles legislaciones,
porque va a estar un legislador sentado
en cada mesa conversando con estas per-
sonas, como para poder escuchar y lar-
gar, y por ahí pueden surgir, nuevas le-
yes, nuevos proyectos, nuevas herramien-
tas legislativas que ayuden al trabajo dia-
rio. Entonces, eso es lo más importante.

La verdad que, hablando con muchas de
las fundaciones que trabajan en el Inte-
rior, el problema de la estadía de los fa-
miliares, del lugar donde alojar a los fa-
miliares, es algo que siempre lo dicen,
hasta por desconocimiento, pueden te-
ner el recurso económico pero no saben
dónde alojarse, son muchos días, tienen
que buscar un lugar cerca de los hospi-
tales, es súper importante tener ese con-
tacto.

¿Cómo viene la Construcción del
Centro Oncológico Corrientes, en el
predio cercano al Carrefour?

-Nosotros vamos a tener la presen-
cia del doctor Jorge Zimmerman, que
está a cargo del Instituto de Oncología
de la Provincia de Corrientes, que se está
haciendo, y también se los invitó a los
directivos del Centro Oncológico de
Curuzú Cuatiá. Ellos también van a es-
tar presentes, como para, si Dios quiere,
sé que se les hizo la invitación, como para
que puedan conformar las mesas de tra-
bajo también, para hablar justamente,
por eso es súper importante que la gen-
te del Interior que esté trabajando con
pacientes oncológicos, si se puede comu-
nicar con el área de ceremonial de la
Cámara, o sea, si están interesados en
participar, les gustaría, y quieren contac-
tarse con el área de ceremonial de la Cá-
mara de Diputados, lo pueden hacer al
número 3794-940-217.


